



Jorge Morales Rodríguez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura Cuarto Parcial

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

Primero

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de enero de 2023

Jorge Morales Rodríguez

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

SÍNDROMES DE FILIACIÓN CULTURAL ATENDIDOS POR MÉDICOS TRADICIONALES.

Los principales hallazgos demuestran como la epidemiología sociocultural proporciona un camino alternativo para analizar dichos males, los cuales continúan siendo atendidos por médicos ancestrales que radican en la comunidad. Entre este tipo de afecciones destacó básicamente el mal de ojo, empacho, aïxe, caída de mullera, susto, envidia, embrujo, sangre con toxinas, etika, algodoncillo, púrpura, niños enlechados y aguiztle. También se dan a conocer los tratamientos, medidas preventivas y consecuencias que pueden acontecer si dichos padecimientos no son atendidos con antelación. Los síndromes de filiación cultural registrados tienen tratamientos, medidas preventivas, y varias consecuencias si se descuida su curación, lo que forma importante de la estructura e ideológica médica que se presenta en dicha ciudad turística, ubicada en la Región Norte del Estado de Guerrero, México. Una definición epidemiológica sociocultural (la cual

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Jorge Morales Rodríguez

ASPECTOS HISTÓRICO-ANTROPOLOGICOS DE LA RELACIÓN MÉDICO-PACIENTE.

Deº Barbosa Alonso JA, Aizpicoº Díaz JJ,
Cañones Garzón PJ, Fernández Comacho
A, Boncolves Estella F, Rodríguez
Sendin JJ, De la Serna de Pedro I, Solía
Camino JM.

La historia del pensamiento humano siempre ha gustado de dicotomías: bien-mal, platónico- aristotélico, espíritu-materia, cuerpo-mente. En la historia de la Medicina también podemos rastrear y encontrar la dicotomías respecto a la visión del hombre-enfermo. Conocida es la contraposición, entre la visión hipocrática y la galénica. En la primera el objeto de estudio era el hombre en su totalidad, planteó una teoría de los humores (de personalidad) y de la reacción global ante la enfermedad. Su atención estaba centrada en el sujeto enfermo, en el estar enfermo. En la segunda la enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de afectación corporal y con una terapéutica concreta. Su foco estaba en tener una enfermedad. Es obvio que fue esta última la que impulsó y condujo al desarrollo de la Medicina moderna, y dejó a un lado el modelo cosmogónico,

Jorge Morales Rodríguez

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

PRÁCTICA CLÍNICA Y ANTROPOLOGÍA MÉDICA

No cabe duda que los actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de otredad inquietante y de percepción del diferente como amenaza ponen en crisis, entre otras, las nociones de convivencia, ciudadanía, sociedades abiertas, nociones consideradas hasta fecha reciente, sobre todo en abordajes superficiales o interesados, como firmemente establecidas en la cultura democrática de las sociedades modernas. Las aportaciones de Lain Entralgo sobre el encuentro interhumano como categoría y como posibilidad real, tanto desde su concepción teórica filosófica y antropológica como desde su revisión crítica de los desenlaces en la España de su tiempo, Lain resultan hoy en particular interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte sobre las condiciones en las que efectivamente se cumplen, en la mente de las personas y en los espacios sociales, los diferentes tipos de encuentro entre personas y grupos humanos y sobre todo aquellos que puedan conducir a un nuevo nos-otros.

REFERENCIAS

Urióstegui Flores, A. (2009). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Scielo

Barbado Alonso, Aizpiri Díaz., Cañones Garzón, Fernández Camacho, Gonçalves Estella, Rodríguez Sendín., De la Serna de Pedro & Solla Camino. (2005). Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente (Vols. 31–36). http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

Amparo Holguín & Víctor Martín-Fiorino. (2019). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria. *Revista Orbis*, 15(43), 18-32.